



Los militares de Cabo Noval levantan las lonas en el parking de Urgencias del HUCA. | Irma Collín

## El Ejército monta en el HUCA un hospital de campaña de 56 camas

La instalación militar clasificará a los pacientes a su llegada ● El Hospital San Agustín (Avilés) ingresa a los ocho primeros infectados

Oviedo / Avilés,  
A. D. / A. F. V. / P. T.

Los chinos, diez días. El Ejército español, seis horas. Es el tiempo que ayer necesitaron los integrantes de la Brilat del acuartelamiento asturiano de Cabo Noval para transformar el parking cubierto de urgencias del Hospital Universitario Central de Asturias (HUCA) en un hospital de campaña conectado al centro sanitario ovetense. En total, catorce tiendas de campaña de 36 metros cuadrados cada una en las que pueden entrar hasta cuatro camas. “Es la primera vez que montamos un dispositivo de estas características. Solemos usarlas cuando vamos de maniobras para instalar aquí los puestos de mando y cada batallón tiene dos”, explicó Javier Arrabal, teniente coronel del batallón “Toledo” de Cabo Noval.

En total ocupa una superficie de casi 1.000 metros cuadrados con una zona de filiación de los pacientes, zona de espera, de triaje (clasificación de los enfermos en función de su enfermedad), consulta de enfermería y médica y una sala de radiología portátil que permita hacer pruebas a los pacientes que ofrezcan dudas a la hora de decidir si debe ser hospitalizado o dado de alta. “Será una unidad de apoyo y uso compartido entre el Ejército y el personal sanitario. Los soldados se ocuparán del tránsito de personas y vehículos y nosotros de la atención a los pacientes”, explicó Luis Antuña, director del área de Urgencias del HUCA.



El montaje del hospital de campaña. | Irma Collín

Un equipo de 35 militares se ocupó del izado de las infraestructuras, mientras los responsables de mantenimiento del HUCA prepararon el soporte para ponerlas en marcha. “Necesitan dos líneas eléctricas de 25 amperios y suministro de agua y luz”, detalló Josu Jiménez, jefe del servicio de Ingeniería y Mantenimiento del complejo sanitario. El hospital de campaña también estará conectado a la red de datos del HUCA como si fuera una zona más. En el nuevo espacio podrían trabajar entre diez y quince personas.

El HUCA es el centro de referencia en el plan de contingencia frente al COVID-19 y, por el momento, el único que va a contar con un hospital de campaña de estas características. No obstante, está previsto que, en función de las necesidades, en los próximos días pueda instalarse un dispositivo idéntico en

Gijón (Hospital de Cabueñes) y Avilés (Hospital San Agustín).

### Ocho positivos en Avilés

El Hospital Universitario San Agustín (Avilés) ya acoge a pacientes con coronavirus. Desde que a las 15.00 horas de ayer entrasen en vigor las nuevas directrices del Gobierno regional, que fijaban al centro hospitalario avilesino como referencia para las áreas sanitarias I, III y V para aquellos casos de COVID-19, los primeros positivos no se hicieron esperar. A lo largo de la tarde ingresaron al menos ocho pacientes, que fueron alojados en las camas habilitadas para esta patología. Se prevé que esta cifra aumente en las próximas horas. Fuentes sindicales denunciaron falta de medios profilácticos para los trabajadores, que pese a la situación están haciendo que el hospital funcione con normalidad.

## El Principado reordena la atención primaria con el cierre temporal de 71 consultorios

Los servicios de urgencias de otros treinta centros se agrupan para “optimizar los recursos materiales y humanos” ante la emergencia

Oviedo, M. P. / E. P.

El Gobierno del Principado emprenderá hoy una profunda reorganización de la atención primaria con el cierre temporal de 71 consultorios periféricos y el cese de las urgencias en treinta centros de salud de toda la región. La gerente del Servicio de Salud del Principado (Sespa), Concepción Saavedra, justificó la reforma del mapa sanitario en la necesidad de optimizar los recursos materiales y humanos disponibles para afrontar mejor la crisis sanitaria del coronavirus. Saavedra explicó ayer que se han reagrupado consultorios y puntos de atención continuada teniendo en cuenta factores como la dispersión, las comunicaciones y el envejecimiento de la población. “No es un cierre de ningún recurso sanitario”, declaró, “sino una medida de reorganización dada la situación que vivimos”. Los pacientes deben seguir llamando al teléfono de su centro habitual.

**Área sanitaria de Oviedo.** El consultorio periférico de La Manjoya se integra en el de Otero; el de Ceceda, en Nava; los de Bayo, Yernes, Grullas, Villabre y Sama de Grado se agrupan en Grado, y el de La Foz de Morcín, en Riosa. Las urgencias de Centro Sur, Otero y Ventanielles se integrarán en La Lila; las de Vallobín y El Cristo, en La Ería; las de Naranco y Teatinos, en Pumarín, y las de Candamo, en Grado.

**Área sanitaria de Gijón.** En la atención ordinaria, el consultorio de El Empalme se concentra en Candás; el de Tremañes, en Natahoyo, y el de Venta las Ranas, en Villaviciosa. Para el servicio de atención continuada, Natahoyo pasa a La Calzada; Zarracina, Perchera y Laviada se agrupan en Puerta la Villa; Contrueces, Severo Ochoa y Rocés Montevil, en El Llano, y El Coto, en Parque Somió.

**Área sanitaria de Avilés.** Los consultorios de La Carriona e Illas se integran en La Magdalena; los de Trasona y Cancienes, en Las Vegas; San Martín de Luiña y Oviñana, en Cudillero; San Esteban de Pravia, en Muros de Nalón; San Juan de la Arena, en Soto del Barco; San Jorge de Manzana, en Luanco, y Endasa y Valliniello, en Llano Ponte. A efectos de urgencias, La Magdalena y

Llano Ponte se incorporan a El Quirinal; Villalegre, a Corvera, y Soto del Barco, a Pravia.

**Área sanitaria del Nalón.** El consultorio de Barros se agrupa en Riaño; el de Lada, en La Felguera, y el de La Nueva, en Ciaño. Los centros de Barredos, Villoria y El Condado se asimilan al centro de salud de Pola de Laviana, y el de la Hueria Carrocera, a El Entrego. En urgencias, Sama se agrupa con La Felguera, y Sotroñido, con El Entrego.

**Área sanitaria del Caudal.** El consultorio de La Rebollada se integra en Mieres Norte; el de Santa Cruz, en Figaredo; el de Villallana, en Pola de Lena; el de Puente los Fierros, en Campomanes; los de Boo y Nembra, en Morreda; el de Casomera, en Collanzo, y el de Piñeres, en Cabañaquinta. El servicio de urgencias de Figaredo se prestará en el centro del Valle de Turón, y el de Campomanes, en Pola de Lena.

**Área sanitaria de Jario.** Los consultorios periféricos de Ayones, Paredes, Cadavedo, Querúas, Muñás y Carcedo se integran en el de Trevías; el de Belén, en Lluarica; los de Puerto de Vega y Coaña, en Navia; el de La Caridad, en Tapia, y los de Castropol, Figueras y San Tirso se agrupan en Vegadeo. Los centros de Santa Eulalia y Villanueva de Oscos, en San Martín; Pesoz, en Grandas; Ponticiella, en Villayón, e Illano, en Boal. En cuanto a los servicios de urgencias, Trevías se integra en Lluarica; Villayón, en Navia; Taramundi, en Vegadeo; Grandas, en los Oscos, e Illano, en Boal.

**Área sanitaria de Cangas del Narcea.** Los pacientes de Gera, Soto de la Barca y Tuña pasan a ser atendidos en Tineo; los de Bércena del Monasterio, en Navelgas, y los de Besullo y Arbás, en Cangas del Narcea. No hay cambios en los puntos de urgencias.

**Área sanitaria del Oriente.** El consultorio de Villamayor se incorpora a Infiesto, y los de Caravia y Lastres, a Colunga. Los pacientes de Benia y Amieva serán atendidos en Cangas de Onís y los de Nueva, Pendueles y Colombres, en Llanes. El consultorio de Arenas se agrupa en Carreña, y el de Alles, en Panes. Las urgencias de Posada pasan a Llanes.